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BOZZOLO

Dalla Regione 400mila euro
per sistemare il Locarolo

Altro passo in avanti per per-
mettere agli agricoltori di at-
traversare tranquillamente il
canale Delmona Tagliata nei
pressi di Tezzoglio col restau-
ro del ponte in ferro Locarolo
immortalato dal film Nove-
cento il cui passaggio è limita-
to da divieti grazie all'aumen-
to del contributo regionale
che passa da 4OOmila a
55Omila euro. Contempora-
neamente sullo stesso canale
a Calvatone verrà restaurato

anche il ponte di Sant'An-
drea detto comunemente Ro-
mano che porta nella zona di
ripetuti scavi archeologici . Il
sindaco Torchio ha infatti co-
municato che «per iniziativa
della consigliera regionale
Alessandra Cappellari la ta-
bella degli interventi dell'as-
sessore regionale alle infra-
strutture Terzi ha recepito
l'integrazione dello stanzia-
mento di 400 mila euro per la
sistemazione dei ponti Loca-

rolo, in comune di Bozzolo, e
Sant'Andrea, in comune di
Calvatone, portandolo a 550
mila euro. Le opere sono in
carico al Consorzio di Bonifi-
ca Dunas (Dugali, Naviglio,
Adda, Serio ndr.), su proget-
tazione del Politecnico di Mi-
lano, polo di Mantova». Sod-
disfazione è stata espressa ol-
tre che dal sindaco Giuseppe
Torchio anche dalla collega
Valeria Patelli e dai rappre-
sentanti di Confagricoltura
Riccardo Aporti e di Coldiret-
ti Giovanni Gorni. Al Consor-
zio di Bonifica garantiscono
il sollecito disbrigo delle pra-
tiche per l'appalto dei lavori
mentre la Soprintendenza di
Mantova ha dato il via libera
ai due progetti di recupero.

a senso ,utle0
I ihifsn  .
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TRA ALBA E CORROPOLI » VIA ASCOLANA

Cambia il progetto del ponte:
la riapertura slitta a primavera

I nuovi tempi imposti da una modifica tecnica adottata per garantire la stabilità della struttura
Il cantiere dovrebbe ripartire tra qualche settimana ma sui lavori pesano anche le condizioni meteo

di Alex De Palo
ALBA ADRIATICA

I1 miglioramento tecnico del.
ponte di via Ascolana, che por-
terà a una parziale revisione
dell'opera, ha imposto uno
stop tecnico del cantiere che
dovrebbe ripartire in settima-
na, condizioni meteo permet-
tendo.

Infatti, il progettista incari-
cato dell'opera viaria, Carlo
Taraschi, ha studiato una va-
riante tecnicache consentirà
al ponte che attraversa il tor-
rente Vibrata fra Alba Adriati-
ca e Corropoli chiuso a ottobre
del 2020 per cedimento parzia-
le del piano stradale- di durare
più a lungo , di diminuire le
sollecitazioni al transito e di
prolungare i tempi di manu-
tenzione,

Infatti, l'infrastruttura stra-
dale anziché poggiare sui so-
stegni sarà incastonata diretta-
mente così da rendere ulterior-
mente più solido e stabile il

ponte stesso. Un'innovazione do le stime, il ponte di via
che consentirà di realizzare Ascolana sarà aperto al traffi-
un'opera ancora pitt attuale, co. Quindi, occorre ancora pa-
moderna e sicura- Per questo zientare un po'.
motivo la riconsegna dalla Lo scorso autunno, era ini-
struttura slitta rispetto alle pre- ziata la demolizione del ponte
visioni che stabilivano la data finanziata dalla Regione
di ultimazione dei lavori al 5 Abruzzo, attraverso il snttnse-
febbraio, Occorrerà più tem- gremiti Umberto ©'Annun-
po. Entro la primavera, secon- tüs ma ci sono stati duc ai lavo-

IX La circolazione è
interrotta

dall'ottobre del 2020
a causa di un cedimento
parziale del piano stradale

La demolizione del ponte di via
Ascolana di cui è in corso
larlcostruzioneex novo

ti. Dopo l'abbattimento del
viadotto si è dovute attendere
l'arrivo di un'altra impresa
specializzata in fondazioni
speciali per effettuare il cosid-
detto jet gruuting, cioè l'inie-
zione nel terreno di unamisce-
la cementizia ad € lta pressione
(fino a 600 atmosfere) attraver-
so piccoli fori al fine di consoli-
dare i terreni di fondazione su
cui, poi, verranno realizzati i
basamenti dove far poggiare íI
nuovo ponte. La riconsegna
delta infrastruttura per il pros-
simo febbraio è dunque slitta-

ta. I martelli pneumatici idrau-
lici hanno sbriciolato il viadot-
to to stilla provinciale, realizzato
fra gli anni sessanta e settanta
dall'allora consorzio di bonifi-
ca con tecniche e materiali co-
struitivi oggi superati dalle
noi €native antisismiche. Ades-
so si potrà continuare con i la-
vori attesi dalla vallata i cui re-
sidenti per raggiungere dall'in-
terno le città di Alba e Tortore-
to devono compiere un giro
chilometrico più ampio, pas-
sando prevalentemente lungo
la strada statale 259. Il nuovo
stop ai lavori ha generato ma-
lumori e polemiche espresse
soprattutto sui social.

Il perché dell'interruzione
del cantiere, ora, ha una spie-
gazione di fondo legata, ap-
punto, a questioni tecniche di
miglioramento strutturale
dell'opera. Una volta termina-
to il cantiere stradale, la Val Vi-
brata potrà contare su un pon-
te p it moderno e sicuro.

«W:T.unCnc fila,,,,

Ahrtiushnrv.GrazF Di Michele
ospite c,nW sullo ,luahilità

atomadisizmultnittlalailiallialelli.' 
Cam ia i progetto t e ponte:
la riapertura slitta 1 primavera
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Sponde rinforzate contro i danni delle nutrie
>Prosegue l'intervento
di consolidamento dello
scolo sulla Regionale

MESTRINO
Prosegue I'intcrv^enti-, di con-

solidamento della sponda argi-
nale interna dello scolo Mestri-
na lungo la regionale: un inter-
vento voluto dall'amministra-
zione comunale e realizzato in
collaborazione con il Couscii zio
di Bonifica Paterna che mette in
sicurezza anche l'ultiaaaca tratto
si scolr, lungo la strada ad alto
scorrimento. Lavori che si c•oni-
pletaano con la nuova pista ciei ai-
taile in tase di ultimazione e che
mette in sicurezza il tratte di rC-
gionale•dall'inctixioeli vita Mila-

no lino al nuovo supermercato
della Lidi. I lavori hanno visto
complessivamente il Comune
di Mestrino impegnare oltre
100 mila mure per metter ein or-
dine e in sicurezza il tratto di
contrestr adat che dal distri buto-
redi benzina. ai confini con Pu-
baaao, arriva fino all'area del
nuove supermercato. St adaa su
Cui hanno l'accesso  di erse atti-
vità artigianali che da tempo in-
tendevano che venisse sistema-
ta la sponda interna dello scolo
che stivo cedendo.

-L'intervento - ha spiegato
l'assessore Giovanni Tombola-
to - prevede di recuperare un
tratte importante di arginatura
dello scolo che stava per cedere
e la rispettiva strada, e i lavori
in atto garantiranno anche un.
nuovo aspetto a quel tratto di
strada che rappresenta 1 ingres-

~

Y7t51N~19r: ~

' E•

•
•.~Ì

LAVORI «Valorizziamo la zona
artigianale lungo quella strada -

so a Mestrino arrivando da Pa-
dova, valorizzando la zona arti-
gianale presente in quel tratto
di strada> , ,

Un lavoro importante. inizia-
to da alcune settimane. che ga-
rantisce di rinforzare la sponda
con una in.as,stc.caat,.3 andando
sistemare i danni causati dalle
nutrie lungo lo scolo. Lungo il
tratto di e7tltaostr8da su cui si
:a(l.acciaºno gli ingressi della
aziende sarà poi installata la
nuova illuminazione e verrà
realizzato un cordolo di prote-
z ione dal lato che confina con lo
scolo Mestrina. intervento che
viene ultimato cori la ciclabile
da via Milano, oltre alla realiz-
zazione di un nuovo cittr ave'rsaa
tuerno pedonale in te,ionaali<
protetto ed illuminato.

Barbara Turetta
. HIPRDO UZ[YNE RhSERYATA

ib1anlO
.. ..~:An0

«Addio Lora donna generosa
ti dedicherai a noi dall'alare.

r7€
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Cultura e spettacoli

Acqua e terra, delicato equilibrio
Una storia svelata agli studenti
L'evento organizzato da Cds
e Dipartimento studi umanistici
dell'Università con il Consorzio
di Bonifica Pianura

FERRARA

«II territorio ferrarese luogo
geografico dove l'acqua e la ter-
ra vanno mantenute in costante
equilibrio per assicurare sicurez-
za e sviluppo ma che racchiude
molti 'Paesi d'acqua'». Questo il
tema dell'evento che si è tenuto
a Palazzo Naselli Crispi organiz-
zato da Cds Centro ricerche do-
cumentazione e dal Dipartimen-
to di studi umanistici dell'Uni-
versità degli studi di Ferrara con
il Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara.
«Paesi d'acqua», nato nell'am-
bito del corso di antropologia
urbana del prof Giuseppe Scan-
durra dell'ateneo ferrarese, ha
coinvolto grazie alla collabora-
zione con il Cds una serie di
esperti in diverse discipline per
dialogare con gli studenti e ap-
profondire il legame tra acqua,
terra e uomo. Nel corso
dell'evento sono stati presenta-
ti i risultati del percorso, grazie
a una serie di relazioni degli stu-
denti del corso di antropologia
urbana: «Consorzio di bonifica
Pianura di Ferrara: fattore eco-
nomico o identitario?» a cura di
Arianna Colladon, Matilde Forti-
ni e Anastasia Bineeva; «La bio -
diversità del Delta del Po» di

L'evento che si è tenuto a Palazzo Naselli Crispi

Claudia Gharbi; La toponomasti-
ca del Delta del Po: casi di stu-
dio» di Benedetta Asti, Michela
Sigolo e Kaoutar Kessasi e «I mi-
crocosmi padani tra la storia e
l'acqua» di Mattia (seppi e Laura
Passera. A dialogare con loro i
relatori Caterina Cornelio, diret-
trice del Museo del Delta Anti-
co; Alessandro Bondesan,
esperto di cartografia e capo
settore sistemi informativi terri-
toriali del Consorzio; Barbara

Guzzon, curatrice dei «Quader-
ni della Bonifica»; Franco Cazzo -
la, già docente Unife, storico e
autore di diverse pubblicazioni
dedicate al territorio ferrarese;
Giangaetano Pinnavaia, docen-
te a contratto al Dicam - Diparti-
mento di ingegneria civile, chi-
mica ambientale e dei materiali
Unibo; Guglielmo Bernabei, av-
vocato e docente a contratto
Unife; Carlo Ragazzi, presidente
del 'Consorzio Uomini di Mas-
senzatica'; Carlo Fiorenza, agro-
nomo e docente lis F.11i Navarra;
Sandro Abruzzese, scrittore e
docente e i dirigenti del Consor-
zio di Bonifica Stefano Caldero-
ni e Mauro Monti rispettivamen-
te presidente e direttore del
consorzio.

Lauro Casoni
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Dopo l'alluvione
Interventi Cb6
a Buriano
e Veulonia
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IN PILLOLE

CASTIGLIONE

Consorzio di Bonifica
Proseguono i lavori
nelle zone alluvionate

{~ Continuano da parte del
w Consorzio 6 Toscana Sud i

lavori di ripristino del reticolo
idrografico nelle aree di Vetulo-
nia e Buriano colpite dall'ultimo
evento alluvionale. Dopo le ec-
cezionali precipitazioni e le suc-
cessive inondazioni, Cb6 è pron-
tamente intervenuto per mette-
re in sicurezza le aree alluviona-
te e ripristinare l'officiosità
idraulica dei corsi d'acqua e il lo-
ro regolare deflusso delle ac-
que verso valle. L'intervento,
progettato dopo una serie di so-
pralluoghi con il Comune di Ca-
stiglione della Pescaia, è in fase
di completamento.

Tutto Grosseto

eornay ~va

.0.2311.19i .901
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L'ANNUNCIO Il presidente Adriano Tugnolo: "Per l'ottimo lavoro svolto nei 18 mesi di primo mandato"

"Squadra che vince non si cambia"
L'architetto Laura Mosca è stata riconfermata direttore della Fondazione Ca' Vendramin

L'architetto Laura Mosca è sta-
ta riconfermata direttore della
Fondazione Ca' Vendramin.
La riconferma è avvenuta du-
rante l'ultima seduta del Consi-
glio di Amministrazione della
Fondazione presieduto da
Adriano Tugnolo e composto da
Regione del Veneto, Provincia
di Rovigo, Consorzio di Bonifi-
ca Delta del Po e Banca Adria
Colli Euganei.
"Squadra che vince non si cam-
bia- ha dichiarato Adriano Tu-
gnolo, aggiungendo - Rinno-
viamo la fiducia al direttore
Mosca per l'ottimo lavoro svolto
nei diciotto mesi di primo man-
dato. La riconferma, su mia
proposta, è stata approvata
all'unanimità dal Consiglio di
Amministrazione. Al direttore
i migliori auguri per il suo lavo-
ro da parte di tutto il Consiglio
di Amministrazione" .
Sotto la guida dell'architetto
Mosca, la Fondazione Ca' Ven-
dramin ha conosciuto una sta-
gione di rinnovamento e cresci-
ta sia in termini quantitativi,
in relazione all'incremento del
numero di visitatori e di eventi
convegnistici patrocinati ed
ospitati, sia sotto il profilo della

qualità dell'offerta di servizi sia
della Fondazione che del Museo
Regionale della Bonifica. Fra
questi ultimi la realizzazione
della nuova guida al museo per
bambini "La Macchina Idrauli-
ca del Tempo", l'ideazione e
l'organizzazione di #PoDelta-
sweek-la Settimana della Soste-
nibilità del Delta del Po collega-
ta al Festival Nazionale dello
Sviluppo Sostenibile che, a se-
guito del riscontro positivo ot-
tenuto, entrerà nella program-
mazione annuale della Fonda-
zione. L'architetto Mosca nel
2022 ha anche presentato ed ot-
tenuto il riconoscimento for-
male del complesso monumen-
tale ex-idrovora Ca' Vendramin
come "museo" da parte della
Regione del Veneto.
Laura Mosca è architetto. Si è
laureata con lode presso l'Uni-
versità Iuav di Venezia e ha poi
conseguito i titoli di "Dottore di
Ricerca" in Agraria e Master
Europeo in "Progettazione Ur-
bana Sostenibile e Sviluppo Lo-
cale". Si occupa di Architettu-
ra, Pianificazione e Progetta-
zione del Paesaggio, Pianifica-
zione e Programmazione Stra-
tegica per lo Sviluppo Locale

con competenza esperta su:
Contratti di Fiume/Foce/Costa,
Strategia Nazionale Aree Inter-
ne (Snai), Programma Man and
Biosphere (MaB) Unesco e Pro-
getti di Cooperazione Interter-
ritoriale e Transnazionale rife-
riti al Fondo Europeo Agricolo
per lo Sviluppo Rurale (Feasr) e
al Fondo Europeo per gli Affari
Marittimi e la Pesca (Feamp).
Dal 2010 è consulente tecnico
scientifico di diversi Consorzi di
Bonifica del Veneto, della Con-
ferenza dei Sindaci del Litorale
Veneto, dei Comuni del Delta
del Po ed è Direttore dell'Osser-
vatorio Locale per il Paesaggio
del Delta del Po. È stata consu-
lente di Unesco Venice Office
per la candidatura a Riserva di
Biosfera del "Delta del Po" e
dell'Autorità di Bacino Distret-
tuale del Fiume Po per l'elabo-
razione del Piano d'Azione della
Riserva di Biosfera "Po Gran-
de".
"Auspico - conclude il presi-
dente Adriano Tugnolo - che i
prossimi anni siano forieri di
uno sviluppo altrettanto im-
portante dell'attività della Fon-
dazione e del finalmente rico-
nosciuto Museo Regionale della
Bonifica Ca' Vendramin".

© RIPRODUZIONE RISERVATA

'

L'architetto Laura Mosca ë stata riconfermata dirét 

DELTA 
Squadra che vince non si cambia

ILì.'ì
nál[ra.v,Dnmenicheateann"

gr": _ .

Una tostatura da terzo posto
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SAN MARTINO AL TAGLIAMENTO

La Regione: «Far fronte
all'emergenza siccità
in sinergia con i privati»

Da sinistra, Zannier, Del Bianco e Riccardi

SAN MARTINO AL TAGLIAMENTO

«La collaborazione virtuosa
tra pubblico e privato si dimo-
stra ancora una volta fonda-
mentale per far fronte all'e-
mergenza, anche a quella di
tipo ambientale, quale la ca-
renza d'acqua legata alla sic-
cità o all'eccesso d'acqua le-
gato a precipitazioni copiose
per meteo avverse»: l'hanno
sottolineato, ieri mattina nel
municipio di San Martino al
Tagliamento, Riccardo Ric-
cardi, vicepresidente Fvg e
assessore con delega alla Pro-
tezione civile, e Stefano Zan-
nier, assessore regionale alle
Risorse agroalimentari, fore-
stali, ittiche e montagna.

I due amministratoi regio-
nali hanno incontrato Valter
Colusi, presidente del Con-
sorzio di bonifica Medu-
na-Cellina, e il sindaco Fran-
cesco Del Bianco, insieme ad
altri colleghi, tecnici e funzio-
nari. Al centro dell'incontro,
la necessità di continuare a
operare in piena condivisio-
ne, con l'apporto tempestivo
di tutte le parti, per fronteg-
giare eventuali situazioni di
criticità legate al meteo, a tu-
tela di colture, comunità e
ambiente.

«Un esempio importante
arriva dall'impiego tempesti-
vo, lo scorso anno, nel mo-

mento siccitoso più acuto,
della messa a disposizione di
un'attrezzatura da parte del-
la protezione civile regiona-
le: una pompa di aspirazione
di grande potenza— hanno ri-
cordato Riccardi e Zannier —
pronta a essere messa in azio-
ne nell'ex cava di San Marti-
no per aspirare l'acqua in ca-
vità e irrigare i fondi aridi».
L'attrezzatura, acquistata
nel 2022, ha molteplici im-
pieghi: permette di aspirare
acqua, anche sporca, essen-
do dotata di un filtro che
mantiene intatta la parte
meccanica e può essere usa-
ta in caso di incendi per ali-
mentare vasconi sia in pianu-
ra sia in quota.

«Come da previsioni, pur-
troppo, ci troveremo ad af-
frontare sempre più spesso
emergenze che necessitano
un continuo sforzo congiun-
to, anche con i privati, come
nel caso della proprietà
dell'ex cava — hanno conclu-
so Riccardi e Zannier —. Fare
fronte comune ci permetterà
da farci trovare sempre pron-
ti all'insorgere di situazioni
di crisi, siano legate a siccità,
incendi o altre emergenze
che possano mettere a repen-
taglio la sicurezza delle co-
munità e del nostro ambien-
te». 
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